

**F**uentes de la Asamblea Legislativa Plurinacional asume desde esta edición su nueva denominación, dejando atrás ocho años de edición continua de la antigua revista de la Biblioteca y Archivo Histórico del Honorable Congreso Nacional, hoy Asamblea Legislativa Plurinacional.

Fuentes de la Asamblea Legislativa Plurinacional inicia sus ediciones con un conjunto de investigaciones, informes, ensayos y noticias relativas a la historia, las bibliotecas, los archivos, los museos y los libros. Tenemos el agrado de presentar el avance de investigación de Elizabeth Shesko, historiadora de los Estados Unidos, quien presenta un análisis de las formas de representación de los delegados indígenas en el histórico Congreso Indígena de 1945. Muchos de los aspectos que la autora descubre en esa primera reunión deliberativa indígena son importantes para comprender el presente, en este artículo se plasma la máxima de la historia “conocer el pasado para comprender el presente y proyectarlo al futuro”.

Mario Arce, bibliotecario nicaragüense, nos presenta un interesante estudio sobre la historia singular de la construcción de la bibliotecología nicaragüense, en cuyo proceso exhuma a uno de los grandes bibliotecarios latinoamericanos, la figura de Carlos Fonseca Amador, quien luchó por la independencia de su patria con dos armas, el fusil en una mano y los libros en la otra.

Desde Perú, Enrique Espinoza, expone el avance informático actual en el Archivo de Lambayeque, que aplica desde un tiempo atrás el software libre en sus procesos archivísticos, lo que sin duda es un gran progreso y ejemplo para otros países.

El Dr. Carlos Coello, intelectual boliviano, reseña el aporte significativo del Instituto Boliviano de Lexicología. A su vez, el archivista Jimmy Tica, nos refiere la historia de los centros informacionales desarrollados alrededor del antiguo PL-480, que durante su vigencia generó recursos para obras de desarrollo pero, paradójicamente, fue mediador de un desarrollo auténticamente independiente del país y, finalmente, generó una consecuencia perversa al extinguir la producción triguera propia.

Las Páginas del Editor dan cuenta de los nuevos paradigmas de la historia en América Latina, expuestos durante el V Congreso Latinoamericano de Historia. En dos notas sucesivas, valoran las *Obras Completas* de Lenin y la colección de la histórica revista *Perspectiva*, ambas recientemente donadas a la Biblioteca de la Asamblea Legislativa y nos muestra una visión sobre el desarrollo archivístico en el Sur del Perú.

La sección Noticias trae interesantes informes sobre congresos y eventos internacionales a los que asistieron profesionales de nuestro país, lo cual demuestra la fortaleza de la archivística boliviana.

Finaliza la edición con la relación de actividades de nuestra institución, parte de la responsabilidad ineludible de informar acerca de nuestras actividades, y la infaltable cronología que expone el desarrollo de las ciencias de la información en Bolivia y el mundo.

Luis Oporto Ordóñez

Director General

Biblioteca y Archivo Histórico de la Asamblea Legislativa Plurinacional